

# 福島第一原発事故の悲惨さ

## －原子力防災講演会－

震災後の区域（平成23年4月）



9月27日、福島県南相馬市の桜井勝延市長を講師に招き、「福島第一原子力発電所での事故を振り返り、原子力災害や現地での生活」をテーマに原子力防災講演会が開催されました。その講演内容についてお知らせします。

東日本大震災から5年半が経過。東京以西の方々は、福島第一原発事故は既に収束し、その被害も解消されないと感じているのではないで

しょうか。福島県南相馬市では、居住制限区域と避難指示解除準備区域が解除されたのは、事故から5年4ヶ月が経过了した今年の7月12日です。

### 警戒区域に設定

福島第一原発事故により20キロ圏内は平成23年3月12日に避難指示が出され、4月22

日には警戒区域に設定され、区域内への立ち入りが法律により規制されました。規制されたことにより、区域内の酪農牛はえさがないため泣き叫び、そして、自分をつないでいる牛舎の柱を食いちぎり、餓死していくのです。また、畜舎で飼育されていた豚は共食いし、自分の子豚をも食べてしまうなど、見るも悲惨な状況でした。

### 情報や物資が全く届かない

平成23年3月12日、福島第



①牧之原市のいらで福島第一原子力発電所事故の悲惨さを語る桜井勝延南相馬市長  
②③いまだに除染作業が続けられている福島県南相馬市内の様子

ろ、約50キロ離れた川俣町に取りに来いとのことでした。ガソリンは何とか郡山で買えるようになりましたが、運転手がいませんでした。取扱者の資格を持った人を何とか探し出し、取りに行つてもらいました。

必要としている物資があるても、「汚染」という言葉に達できるようになりましたが、運転手がいませんでした。市役所にドサッと置かれ、そこにドリーバー車と運転手、危険物取扱者の資格を持った人を何とか探し出し、取りに行つてもらいました。

新聞も市役所に届いたのは5月になってからです。市役所にドサッと置かれ、そこに入りたくない」となつてしまふわけです。

また、30キロ圏外の地域では県や日赤の義援金を受けられませんでした。同じ南相馬市内であっても、国の線引きにより義援金さえも受けられる人と受けれない人に区分けされました。私は同じ扱いをすべきだと考えて財政調整基金（市の貯金）を取り崩して、義援金や見舞金として約8億6000万円支払いました。この金額は、基金の半分以上です。

### 原発事故による差別

また、30キロ圏外の地域では県や日赤の義援金を受けられませんでした。同じ南相馬市内であっても、国の線引きにより義援金さえも受けられる人と受けれない人に区分けされました。

国が進める原子力政策によつて起きた原発事故は、家族をばらばらにし、今までのコミュニティをなくし、住民の心をかき乱し、避難によって命が失われ、救えたはずの家族も救えなかつた焦りといふ立ちは、市役所に向かつてくるのです。

### 清々しい生活に

原発立地地域は真っ暗で、東京の六本木は夜中じゅう灯りがついています。何で電力の供給地だった地域が真っ暗なのでしょうか。

東京の皆さんには、「あなたたちの笑顔を支えてきたのは誰なのか」と考えてほしいと思います。